
 



Отдельные люди наслаждаются, выступая перед аудиторией, другие же 
боятся. Как это ни грустно, но я долгое время относила себя ко второй 
категории.  

Я – Редькина Наталья Алексеевна. В 1980 году  окончила среднюю 
школу №10 г. Артёмовского и поступила в Свердловское культурно-
просветительное училище. В 1982 году после окончания училища около двух 
лет проработала в  Центральной районной библиотеке г. Артемовского  на 
абонементе. В мае 1984 года стала заведующей Больше-Трифоновской 
сельской библиотекой. В моей трудовой книжке значатся лишь две записи о 
приёме на работу. Однажды выбранной профессии я не изменяла никогда!  
 

Много лет самым тяжёлым испытанием в работе для меня было 
выступление перед аудиторией. Я очень боялась проводить крупные 
массовые мероприятия.  

Учёные доказали, что в момент публичных выступлений у многих 
людей выделяется такое же количество адреналина, как и при прыжках с 
парашютом. По оценке специалистов, страх публичных выступлений 
испытывают в той или иной мере до 95% людей, к которым я и относилась.  

«Страх сцены» сильнее страха перед авиаперелётами, змеями, пауками 
и даже самой смертью. Как быть? Ведь бойся – не бойся, а я выбрала 
профессию, составная часть которой – выступления перед аудиторией. 

И для меня встал вопрос «Как побороть страх перед публичными 
выступлениями и получать удовольствие от прямого общения с читательской 
аудиторией?». 

 

Есть люди, которые всю жизнь как дети.  Дело в том, что в детстве все 
непосредственны. С возрастом эта непосредственность уходит, приходит 
спокойствие и чинность. По непонятным для меня причинам, эта самая 
непосредственность не покинула меня. Я в избытке обладаю 
простосердечием, искренностью и эмоциональностью. И всегда эти черты 
характера я считала недостатком, в связи с этим у меня были жуткие 
комплексы.  

Это может показаться, по крайней мере, странным. Как же тогда я 
проводила массовые мероприятия, спросите вы? Проводила, мучаясь и 
страдая. Наверняка, каждый раз обзаводилась двумя седыми волосками.  

 

Однажды  в руки мне попала книга Александры Марининой «Чувство 
льда», благодаря которой в моем сознании произошли революционные 
изменения. Оказывается, моя эмоциональность и непосредственность – это 
не недостаток, а личная индивидуальная особенность! Вы не представляете, 
какая гора свалилась с плеч моих! И почему мне никто раньше этого не 
сказал?! В действительности, всё так просто! 
 

В 2010 году произошло знаменательное событие: я научилась 
пользоваться компьютером. Очень этого хотела. Моя азартная душа запела в 
предвкушении новых впечатлений, а кровь вскипела в ожидании адреналина.  



Я накинулась на обучение с жадностью медведя, оголодавшего после 
зимней спячки. Компьютер вошёл в мою душу целиком. Это же совершенно 
новые возможности для работы, это новые горизонты в творчестве! 
 Почему я решила написать о своей любви к этой умной машине? Очень 
легко можно поразить воображение слушателей тематически подобранными 
слайдами, созданными в PowerPoint и грамотными комментариями. 
Половину времени выступления внимание аудитории обращено к слайдам. 
Эта форма общения, несомненно, имеет свои плюсы: работать на публику,  
таким образом,  мне стало и проще, и интереснее.  
 Однако подготовка таких мероприятий занимает огромнейшее 
количество времени. И здесь опять плюсы: когда ты знаешь больше, чем 
говоришь, испытываешь уверенность и смелость в общении с публикой.  
 

Я благодарна  и  Радиславу Гандапасу, которого совершенно случайно  
открыла на просторах  Интернета. Это один из лучших тренеров в России по 
ораторскому искусству. Потрясающая Личность!  

 

Хочу поведать и о том, что уже несколько лет я увлечена темой 
Великой Отечественной войны. Мечтаю, чтобы подрастающее поколение 
узнавало больше об этом трагическом периоде в жизни нашей страны. 
Нередко слышу в свой адрес: «Подросткам и молодёжи эта тема неинтересна. 
Не будут они Вас слушать». Что я могу ответить? Им скучно и неинтересно 
на митингах 9 мая, когда читают стихи, танцуют, поют песни, говорят 
красивые слова о великом подвиге нашего народа. Это всё не трогает их 
души. СОВСЕМ!!! Кто-то не согласится, но это личное убеждение! 

А когда проведёшь громадную работу по подготовке мероприятия  и 
эмоционально расскажешь (не читая по бумажке!) неизвестные для 
подростков, да и для их учителей, факты, сопровождая рассказ 
фотоматериалами, то видишь, что вся эта работа  находит отклик в их 
сердцах. Надо видеть,  как  участники мероприятия СЛУШАЮТ, как они 
потрясены, как сопереживают. В эти моменты я не только получаю 
удовольствие, драйв от публичного выступления, я просто обожаю 
профессию библиотекаря, наше подрастающее поколение, своих читателей.  
Да, и чего там мелочиться – в такие минуты я обожаю всё человечество! 

 

Таким образом, о деятельности Больше-Трифоновской сельской 
библиотеки теперь известно не только на территории Артёмовского 
городского округа, но и за его пределами. 

В 2014 году Министерство культуры Свердловской области провело 
конкурс на получение государственной поддержки в форме грантов 
муниципальными общедоступными библиотеками. В номинации «Сельские 
общедоступные библиотеки» определено  6 победителей, каждому 
из которых выделено по 1 млн. рублей.   

С радостью сообщу, что Больше-Трифоновская  сельская библиотека 
вошла в число победителей. И теперь это одна из немногих модельных 
библиотек Свердловской области, которая оснащена современной 



оргтехникой, оборудована современной мебелью, почти полностью обновлён 
книжный фонд. 

Еще одна моя гордость – по итогам работы в 2017 году меня признали 
одним из лучших сельских библиотекарей области  (Приказ Министерства 
культуры Свердловской области за № 163 от 17.05.2018 года «О 
присуждении денежных поощрений лучшим работникам муниципальных 
учреждений культуры, находящихся на территории сельских поселений 
Свердловской области»). 

 
Таков мой результат Победы над собой!  

 
 
 


